

Confirmación y vista hacia el futuro

Por **Roberto Ramírez**

Pinar del Río. - **EL CIERRE** de la Serie Nacional de boxeo recién vivido en esta ciudad confirmó los atractivos del formato por equipos y el rango de un deporte capaz de tributar espectáculo pese a no enrolar a sus estrellas olímpicas.

Pinar del Río celebró su tercer reinado consecutivo y se mantuvo como único titular desde que el certamen define sus medallas ajustado al esquema de la Serie Mundial, con presencia de tres equipos (uno por zona eliminatoria) y pleitos a cinco asaltos.

Otra vez la rivalidad desbordó la sala 19 de noviembre en medio del entusiasmo de una afición conocedora mientras el jefe de entrenadores de la selección élite de la isla observaba al detalle a varios atletas llamados a consolidarse en el actual ciclo.

«Este evento no va a provocar cambios en la preselección, pero sí aporta elementos para la renovación que llegará después del torneo nacional Playa Girón de Santiago de Cuba», explicó Rolando Acebal de cara a la justa convocada del 12 al 17 de diciembre.

Pero lo sucedido fue también importante en torno a concursantes que ya son parte de esa nómina y

podieran incrementar sus roles en el actual ciclo, como sucede con el ligero welter matancero Andy Cruz, verdugo ahora del camagüeyano Kevin Brown como refuerzo de la armada local.

Otro que aspira a escalar posiciones y volvió a emitir buenas señales es el ligero habanero Armando Martínez, quien más allá del escaso aval de su víctima (el guantanamero David Serra) reiteró una potencialidad llamada a causar agradables dolores de cabeza entre los estrategas.

Más allá de responder a las necesidades de la dotación pinañera e hijo del gran Armandito crece como probable obstáculo del triple campeón mundial Lázaro Álvarez y el clásico doméstico de finales de año podría demostrarlo.

Tampoco pasó inadvertido que el supercompleto Yoandry Toirac dispusiera con soltura de José Ángel Larduet en duelo entre refuerzos de Pinar del Río y Guantánamo, porque el primero cedió protagonismo en la última temporada ante un Leinier Peró que proyectó inestabilidad.

Como singularidad vale apuntar que en adelante a decisiones que parecen perfilarse tras los escándalos judiciales de la fiesta olímpica la lid se rigió por la votación de los cinco jueces por el sistema de boletas.

Se trata de otro paso polémico que sigue en manos de la capacidad de sus ejecutores, cada vez más necesitados de superación para evitar injusticias devenidas atentados contra el esfuerzo de los competidores.

Quedó también en los apuntes finales lo importante de reflexionar en torno a regular mejor el número de los refuerzos, para atemperar más el desenlace conclusivo a la calidad de los elencos implicados, y no descartar la revisión del formato.

Toca a las autoridades de la disciplina proyectarse en esos órdenes, y el Girón resultará escenario para intercambiar con comisionados y entrenadores provinciales.

La voluntad existe y el terreno ganado constituye un pilar para asimilar cualquier perfección.

POR EQUIPOS

Pinar del Río (91 puntos), Camagüey (77) y Guantánamo (72).

RESULTADOS:

Jueves 20:

Pinar del Río vs. Camagüey:
51-29 (7-3 victorias)

Viernes 21:

Camagüey vs. Guantánamo:
48-32 (6-4)

Sábado 22:

Pinar del Río vs. Guantánamo:
40-40 puntos (5-5) ☐



MIGUEL GALVÁN

Perpetuada la memoria de Lahera

Por **Tony Díaz Susavila**

UNA PLACA que honra al subtitular de las Olimpiadas Moscú 1980 Juan Francisco Ferrer Lahera fue develada en la capital cubana.

En la que fuera su última morada, en la calle Peña Pobre, del municipio Habana Vieja, revelaron la lámina el presidente del INDER Antonio Becali, la viuda Luisa y la hija Ariadna Luisa.

Ellos y glorias deportivas también depositaron ofrendas florales como parte del merecido homenaje.

Séptimo Dan, el judoca santiaguero nacido en 1955 fue ejemplo para las nuevas generaciones, dijo el comisionado nacional Rafael Manso ante centenares de atletas, entrenadores y amigos.

Máster en Cultura Física, militante del Partido Comunista de Cuba, Ferrer Lahera se hizo merecedor de la Orden al Mérito Deportivo que otorga el Consejo de Estado, y la Distinción Mártires de Barbados.

Desde 1971 hasta 1984 perteneció a la selección élite de la isla, lapso en que fue rey centroamericano y de Caribe y subtitular continental en Venezuela 1983, entre otros lauros.

Formador de generaciones en las categorías juveniles y de mayores desde 1996 hasta su deceso, dirigió el sector femenino en la Escuela Superior de Formación de Atletas de Alto Rendimiento Giraldo Córdova Cardín, ubicada al este de la Habana.

La ceremonia se celebró al amparo de la enseña patria que Ferrer Lahera también defendió en misiones internacionalista y en asistencia técnica en México.

Como parte de la convocatoria, hubo momentos culturales con canciones y poesía. ☐



ARMANDO HERNÁNDEZ